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Материалы агентства

Чубайс и Путин договорятся: мнения блогеров
Политолог, доктор политических наук Сергей Черняховский предполагает, что Анатолий Чубайс и часть 
российской элиты объявила войну Владимиру Путину.

«Когда Чубайс говорит, что эпоха стабильности закончилась, он не просто так это говорит. Он имеет на это 
основания не просто теоретически-аналитического характера. Он просто объявляет, что его часть элиты 
больше не будет соблюдать „пакт стабильности“, заключённый в начале 2000-х. Потому что стабильность 
2000-х не родилась просто так, или в качестве результата политики Путина в чистом виде, и даже не просто 
из повышения цен на нефть. Она возникла в результате определённых договорённостей между большей 
частью элитных кланов, которые тогда пришли к выводу, что если раскол и борьба 90-х будут продолжаться, 
то они настолько ослабят друг друга, что низы общества смогут устранить их со своего пути», — отмечает 
эксперт.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Чубайс объявил Путину войну. Кто победит?».

Результаты опроса по теме «Чубайс объявил Путину войну. Кто победит?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Победит Чубайс 194 8%

Победит Путин 304 12%

Они договорятся, и проиграет 
снова народ

789 63%

Трудно ответить. 151 6%

Свой вариант ответа. 167 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Гришанин:

Ликвидация Единой энергосети России Чубайсом сделана с подачи школы Ясина, лукавого врага России. 
Однако популярность строго рыночной экономики неуклонно падает. Уверен, что и Путин всё больше 
не верит глупостям строгих рыночников.

Геннадий Демидов:

Путин — проект Чубайса. Ещё недавно Чубайс мог совершенно безнаказанно одёргивать Медведева, 
комментируя его заявление о «не совсем честных» выборах в прошлом, криминальном характере 
приватизации и залоговых аукционах. То, что в России будет становиться всё неспокойнее понятно всем, 
не только Чубайсу. Разрядить обстановку вокруг несправедливости власти, можно пересмотрев итоги 
приватизации, что Путину советуют сделать все вокруг. Что за этим последует тоже очевидно — наказание 
приватизаторов и признание их деятельности криминальной. Сейчас у Чубайса новая жена и новые 
имущественные отношения. Остаётся найти внятный политический повод для отбытия за границу. А войной 
здесь и не пахнет.

Сергей Крупенин:

Умный Чубайс — священная корова или смотрящий от ФРС США. Почему Чубайс занервничал? Вот вопрос, 
на который есть и ответ — зашаталась абсолютная власть ФРС. Злой Путин нагло проигнорировал угрозы, 
лично озвученные Киссинджером накануне президентских выборов. И мало того — продолжил курс 
на развал монополии ФРС. Что делать умному Чубайсу? Нервничать, что он и начал делать. 
Равнозначные ли фигуры — Путин и Чубайс? Нет. В умах россиян Чубайс — олицетворение обмана, а для 
большинства россиян Путин — надежда на стабильность. Мой вывод: у умного Чубайса практически нет 
шансов для победы.

Добавим, что опрос проводился с 18 по 24 июня. В нём приняли участие 2472 блогера, оставивших 250 
комментариев по теме опроса.

Напомним, эксперт ИА REX профессор Национальной академии государственного управления при 
президенте Украины, доктор социологических наук Эдуард Афонин, анализируя данные мониторинга 
общесистемных изменений в России, утверждает, что возможности, о которых заявляет Чубайс, сужаются.

«Латентные процессы, протекающие в недрах общественного сознания россиян говорят как раз 
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об обратном: следует ожидать усиления, прежде всего, „политических заморозков“ в России, которые 
вполне „ложатся“ на нарастающие последние два года авторитарные интенции в обществе, которые 
(объективно) будут способствовать командно-административной логике развития политического процесса 
в России», — считает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26957.html

Россия добивается увеличения продолжительности жизни... трудовой: 
Ефим Андурский
ИА     REX   публикует комментарий правозащитника Ефима Андурского о планируемой пенсионной реформе:

Цель пенсионной реформы, похоже, в том и заключается, чтобы понудить трудящихся всю жизнь платить 
Пенсионному фонду, но не дать им пожить на пенсию, а невостребованные пенсионные накопления 
не отдавать наследникам.

Минтруд представил правительству проект пенсионной реформы, в соответствии с которым для получения 
полной трудовой пенсии нужно будет проработать не менее 45 лет для мужчин и 40 лет — для женщин.

Выпускники вузов и родители, бравшие отпуск по уходу за детьми, смогут получать полную пенсию лишь 
после 67–69 лет.

В целях сокращения дефицита ПФ РФ, который сейчас составляет около 1 трлн рублей, будут увеличены 
налоги на зарплаты свыше 68 тыс руб. в месяц. Для более скромных зарплат они будут понижены. 
Пенсионным налогом будут обложены мигранты, няни, домработницы и таксисты.

Интересна неприметная, казалось бы, подмена термина «страховые взносы» понятием «налог». Это 
делается, наверное, потому что посредством страховых платежей мы как бы зарабатываем свою пенсию. 
А налог он и в Африке налог: плати и не спрашивай, на что будут потрачены твои кровные.

Эксперты считают, что предложенные меры будут стимулировать рост теневой занятости. Они лишат 
граждан мотивации к повышению квалификации и получению высшего образования.

Минтруд предполагает, что к 2020 году реформа обеспечит повышение пенсий с 36 до 40% от среднего 
заработка трудящихся, которые смогут получать и 70%, если работник будет добровольно накапливать 
средства в негосударственных пенсионных фондах.

По статистике трудовая карьера в РФ начинается с 22 лет. Получается, что полную пенсию, которая пока что 
составляет 36% от среднего заработка, мужчины смогут заработать к 70, а женщины — к 65 годам. Если же 
учесть, что среднестатистические мужчины и женщины до таких лет попросту не доживают, можно сделать 
вывод, что государство предлагает нам игру, квалификация которой предусмотрена ст. 159 УК РФ 
(мошенничество, прим. ред).

А если 40 лет по 26% заработка перечислять в надёжный банк, то, выйдя на пенсию в 60 лет, человек 
сможет 10 лет плевать в потолок, получая ежемесячно по 100% своего среднего заработка. Это не считая 
процентов, которые банк будет причислять к накоплениям и возможности немного подрабатывать. А если 
вкладчик досрочно переселится в мир иной, то все его накопления достанутся наследникам.

Эксперт ИА REX,
Ефим Андурский

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26958.html

Минэкономики Белоруссии заявляет о признаках стабилизации в 
республике
Стабилизация в ценовом секторе экономики наряду с высокими результатами во внешней торговле 
способствовали достижению в январе-мае 2012 года положительной динамики экономического роста. 
Об этом 25 июня сообщили журналистам в пресс-службе министерства экономики республики, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

В Минэкономики отметили, что темпы роста валового внутреннего продукта в сопоставимых ценах 
составили 103,1% (по прогнозу на 2012 год —105-105,5%).

Прирост ВВП в январе-мае текущего года достигнут к периоду максимального значения данного показателя 
в прошлом году.

Положительная динамика прироста ВВП по сравнению с результатами января-апреля текущего года (с 2,9% 
до 3,1%) связана главным образом с увеличением вклада поступлений чистых налогов (с 0,1% до 0,4% 
прироста ВВП), а также вклада транспорта и связи (с 0,6% до 0,7%) и прочих видов деятельности (с 0,1% 
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до 0,3%).

Данными факторами в определённой мере было компенсировано замедление в строительстве, 
горнодобывающей промышленности, производстве и распределении электроэнергии, газа и воды.

Об улучшении качественных показателей развития в январе-мае 2012 года свидетельствует превышение 
темпов роста валовой добавленной стоимости (ВДС) над темпами роста валового выпуска 
в «обрабатывающей промышленности» (на 0,4 п.п.), «сельском хозяйстве, охоте и лесном хозяйстве» 
(на 0,1 п.п.), «транспорте и связи» (на, 0,1 п.п.).

В тоже время в региональном разрезе сохраняется существенная дифференциация в производстве ВДС 
на одного занятого, что свидетельствует о заметном отставании в уровне производительности труда 
в большинстве регионов республики.

Энергоёмкость ВВП за январь-апрель 2012 года в сравнении с соответствующим периодом 2011 года 
увеличилась на 15,6%. Это связано с более холодными погодными условиями, а также ростом импорта 
топлива, используемого на производство нетопливной продукции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26959.html

СК РФ признал заявление Навального о взломе микроблога давлением 
на следствие
Следственный комитет Российской Федерации опроверг информацию о том, что правоохранители 
причастны к взлому почты и блога Алексея Навального.

«Распространяемая сегодня в СМИ и сети интернет Алексеем Навальным информация о якобы взломе 
его электронной почты и твиттера через персональные компьютеры и айпады, которые были изъяты 
следователями во время санкционированного обыска, не соответствует действительности», — говорится 
в заявлении СК по делу о массовых беспорядках на Болотной площади в Москве.

«При обысках по уголовному делу по факту беспорядков и применению насилия в отношении 
представителей власти 06 мая 2012 на Болотной площади в Москве были изъяты предметы и документы, 
имеющие значение для дела, в том числе компьютерная техника Навального. Указанные предметы были 
осмотрены следователями с участием понятых, а после осмотра опечатаны в установленном законом 
порядке», — отмечают в комитете.

Как заверили в СК РФ, информация, хранящаяся на изъятой компьютерной технике, будет изучена 
следствием в ходе проведения назначенной компьютерно-технической судебной экспертизы. Допуск 
к изъятым компьютерам посторонних лиц, их передача третьим лицами, а равно несанкционированное 
включение исключены.

«Распространение Навальным недостоверных сведений расценивается Следственным комитетом как 
давление и попытки дискредитировать следствие. А любые заявления с обвинением следователей 
в использовании изъятого имущества в противоправных целях получат процессуальную оценку», — 
подчеркивается в заявлении.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26960.html

Воронежское конструкторское бюро разместит дополнительные акции 
на 320 млн руб
Решение увеличить уставной капитал ОАО «Конструкторское бюро химавтоматики» было принято 
на годовом общем собрании акционеров КБХА — сообщили корреспонденту ИА     REX   25 июня.

Для этого планируется разместить 3.200.000 дополнительных акций номинальной стоимостью 100 рублей 
каждая посредством закрытой подписки в пользу государства в лице Росимущества. Акции будут оплачены 
денежными средствами, выделяемыми предприятию в 2012 году в виде бюджетных инвестиций 
на реконструкцию и техническое перевооружение. В настоящее время 88,43 % акций КБХА принадлежит 
ГКНПЦ им. М.В. Хруничева, остальными 11,57 % акций владеет Росимущество.

Также общим собранием акционеров избран новый состав совета директоров и избраны члены ревизионной 
комиссии. Кроме того, утвержден аудитор КБХА на 2012 год — ООО АФ «Стандарт-Аудит».

Напомним, что ОАО «Конструкторское бюро химавтоматики» — научно-производственное объединение, 
осуществляющее полный цикл создания жидкостных ракетных двигателей (ЖРД) для ракет оборонного, 
научного и народнохозяйственного назначения, в 2010 году увеличили свой уставной капитал на 185 млн 
руб., в 2011 на 250 млн. руб. Во время своего визита в Воронеж в начале года заместитель председателя 
правительства РФ Дмитрий Рогозин отметил: «Мы видели перспективу и на концерне „Созвездие“, и в ОАО 
„КБХА“, несмотря на все сложности. А развитие оборонно-промышленного комплекса потянет за собой 
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и гражданскую экономику, так как это новые рабочие места, это совершенно новый дух, который появится 
в регионе. Сейчас Воронежская область — уже не аграрный регион, как это было раньше, а аграрно-
индустриальный». Алексей Гордеев в свою очередь привел пример тесного сотрудничества предприятия 
и вуза: генеральный директор ОАО «КБХА» Владимир Рачук руководит кафедрой Воронежского 
государственного технического университета и там уже сегодня идет целевая подготовка студентов, которые 
потом приходят и работают на предприятии: «Так что у нас этот опыт есть и мы будем его развивать. Очень 
хорошо, что это поддержано на федеральном уровне».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26961.html

Для ведения достойной жизни в РФ надо не менее 50 тысяч рублей 
ежемесячно: мнения блогеров
Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Сколько тысяч рублей вам нужно ежемесячно для ведения достойной жизни?».

Результаты опроса по теме «Сколько тысяч рублей вам нужно ежемесячно для ведения достойной жизни?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

27-30 146 7%

30-40 174 9%

40-50 232 12%

50-60 291 15%

Больше 60 996 50%

Свой вариант ответа 137 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Евгений Бураков:

Я думаю, для начала необходимо разобраться, что такое достойная жизнь. Есть правда юридические 
определения в международных договорённостях, но нас это не касается, по той простой причине, что даже 
среднюю зарплату, которая, кстати, ниже минимальной оплаты труда по этим самым договорённостям, у нас 
более половины работающих не получают. Разногласия начинаются с вопроса, кто чего достоин, например 
наши либералы всерьёз считают, что если человек не приносит пользу обществу, не должен жить вообще, 
инвалиды так же, а слабых просто необходимо морить голодом. Я считаю, что достойная жизнь это когда 
человек в состоянии оплатить жильё, качественно питаться, в состоянии обновлять гардероб, иметь 
возможность: доступа к информационным потокам (газеты, тв, интернет, радио, книги); тратить хоть что-то 
на отдых; оплачивать образование своих детей; делать вклады на чёрный день.

Владимир Ефимов:

В РФ сейчас 88% экономически активного населения получают зарплату по покупательной способности 
меньше, чем получали в СССР в 1980-ые годы самые низкооплачиваемые работники. В СССР в то время 
никто зарплату меньше 70 рублей не получал, безработных не было. Минимальный размер оплаты труда 
в месяц (МРОТ) в СССР с 1973 года был 70 рублей. В МРОТ не включались доплаты и надбавки, а также 
премии и другие поощрительные выплаты. Сейчас в РФ МРОТ 4611 рублей. В МРОТ включаются доплаты 
и надбавки, а также премии и другие поощрительные выплаты.

В 1990 году у меня квартплата была примерно 12,5% МРОТ, за май 2012 года 41 % МРОТ. Это при расчёте 
за одинаковое потребление. Живу я в той же квартире, состав семьи такой же. Конечно, в разных городах 
квартплата разная. По сравнению с 1990 годом МРОТ вырос в 65871 раз, квартплата выросла примерно 
в 225000 раз (с учётом деноминации рубля в 1000 раз с 1 января 1998 года). Остальные цены тоже выросли 
примерно так же. Если считать по квартплате, чтобы иметь такую же покупательную способность, как 
в СССР, сейчас в РФ МРОТ должен быть 15 тыс рублей.

Юрий Кутырев:

Имею 25000 рублей. Живу, в материальном отношении по сравнению с брежневскими временами, хуже 
в шесть раз. Значит, чтобы мне подняться до того же уровня мне нужно 150000 рублей в месяц. «Сухой 
закон» Горбачёва я пережил, собрав собственный самогонный аппарат. Получал зарплату больше 400 
рублей и ежемесячный продпаёк. Машину нет, а мотоцикл я мог купить за наличные с получки. Потом 
развал, путч, ЕБН, дефолт и современный бардак в диком российском капитализме.

Евгений Ветров:

Вопрос в том, что такое «достойная жизнь» в понимании Россиян? В эпоху повального дефицита 
мы хвастались и гордились удачно купленной книгой популярного автора, а не батоном колбасы. Потому что 
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мерилом ценности был интеллект, знание, простите, уважение в коллективе. Материальная сторона как 
то отходила на второй план, но если нужны были деньги, к примеру, на автомобиль, можно было поехать 
на заработки, что многие и делали. Сейчас ценности поменялись, и жить достойной жизнью, это жить 
с мешком зелени и ничего не производить полезного, не рожать детей, не выращивать сад, не строить дом?

Владимир Иванов:

При условии, что сейчас надо платить за образование, медицину, покупать жильё, платить за ЖКХ 
непомерные деньги, надо отдохнуть где-нибудь за границей (на своих курортах средств не хватает), платить 
за транспорт огромные деньги, чтобы повидать родителей и помочь им или съездить к детям, заплатить 
налог за землю, по которой ходишь, а скоро и за воздух которым дышишь — думаю, что сегодня надо 
минимум 150-200 тысяч рублей.

Добавим, что опрос проводился с 19 по 25 июня. В нём приняли участие 1976 блогеров, оставивших 312 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что как свидетельствуют результаты опроса, проведённого «Левада-Центром» 25–29 мая 
в 45 регионах страны, более 27,2 тысяч рублей нужно ежемесячно россиянину для ведения достойной, 
по его представлениям, жизни. В 2011 году, эта сумма была на уровне 24 тысяч рублей, отмечают 
социологи. При этом прожиточный минимум, в понимании россиян, сейчас составляет 12,3 тысячи рублей 
против 11,6 тысячи год назад.

По словам 56% опрошенных, сейчас «жить трудно, но терпеть можно». 28% полагают, что «все не так 
плохо», однако 13% заявили, что «терпеть бедственное положение уже невозможно». Материальное 
положение своей семьи, в целом, россияне оценивают как среднее (57%). Хорошим и очень хорошим его 
называют 17%, а каждый четвертый (25%) — плохим и очень плохим. Опрос показал, что, по мнению 47% 
респондентов, ближайшие пять лет будут для экономики страны не хорошим и не плохим временем. 
Оптимистично смотрят вперед 21% россиян, противоположное мнение у 10%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26964.html

В Москве вновь похолодает
26 июня станет последним жарким днём текущей недели. По прогнозам Гидрометцентра России, начиная 
с 27 числа в столице вновь установится дождливая и относительно прохладная погода, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

Согласно прогнозам синоптиков, начиная с 27 июня и до 1 июля средняя температура в городе не превысит 
19-20 градусов тепла. Так, в среду 27 июня в Москве обещают от 19 до 21 градуса выше нуля и сильные 
дожди с грозами и порывистым ветром до 12-17 м/с. Облачная погода сохранится и 28 июня. Температура 
воздуха ночью опустится до 11 градусов тепла, а днём в столице пройдёт кратковременный дождь с грозой 
и порывами ветра до 15 м/c. Аналогичные погодные явления синоптики прогнозируют на 29 и 30 июня, 
причём в субботу дневная температура воздуха в городе опуститься до 17 градусов. Относительное 
потепление ожидается лишь начиная с 1 числа — по данным Гидрометцентра в воскресенье воздух 
в Москве может прогреться до 25 градусов.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26963.html

Сирия абсолютно законно сбила турецкий самолёт в своём воздушном 
пространстве: эксперты
«Даже если наши самолёты нарушают воздушное пространство Сирии, это не является причиной для того, 
чтобы их сбивать. Сирия не может оправдать свои действия», — сообщил в эфире телеканала NTV 
турецкий дипломат Онур Оймен.

Также турецкая сторона заявила, что воздушные границы являются весьма условными для истребителей, 
из-за высокой скорости которых, пересечение границы очень сложно контролировать. Представитель 
Турции заявил, что в ситуациях, подобных сложившейся, нарушивший воздушное пространство самолёт 
обязательно предупреждать о предстоящей атаке.

Госсекретарь США Хиллари Клинтон заявила, что США полностью на стороне Турции в ситуации 
с уничтожением истребителя F-4, сбитого над территориальными водами Сирии.

«Сирийские военные расстреляли турецкий самолёт без предупреждения. Соединенные Штаты осуждают 
этот наглый и неприемлемый акт в самых решительных выражениях. Это является ещё одним отражением 
чёрствого равнодушия сирийских властей к международным нормам, человеческой жизни, миру 
и безопасности. Соединенные Штаты подтверждают свою решительную поддержку турецкого правительства 
и свою солидарность с турецким народом в результате этого инцидента», — сказала Хиллари Клинтон.

Тема стала поводом для обсуждения в англоязычном секторе Сети.
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Одни считают это случайностью: «Это была просто неприятная случайность». Другие думают, что Сирия 
и Турция являются союзниками: «А я-то думал, что турки и сирийцы — друзья. Оказывается, что нет». 
Третьи пытаются представить действия США таких обстоятельствах: «Если бы русский истребитель 
залетел в воздушное пространство США, его бы сбили немедленно»; «Сирия защищает себя от Турции.  
Например, если бы иранский самолет залетел бы в США, мы бы сделали то же самое. У Турции нет 
права залетать в чужое воздушное пространство». Некоторые говорят о сферах влияния: «Пока Турция 
обсуждает проблему с НАТО, Сирия — плачется в жилетку России и Китаю». Кое-кто предполагает, что 
всё это подстроено НАТО: «Так НАТО проверяет, на что способна Сирия».

ИА     REX  : Что нарушила Сирия, уничтожив самолёт-разведчик над своими территориальными 
водами? 

Ростислав Ищенко, политолог, президент Центра системного анализа и прогнозирования:

Сирия ничего не нарушила. Безусловно, как правило, перед нанесением удара экипаж самолёта, 
нарушившего воздушное пространство, предупреждается о том, что будет атакован. Однако многие страны 
(включая США) имеют зоны, в которых самолёты сбиваются без предупреждения. На Ближнем Востоке, где 
многие государства (Израиль, Ливан, Иордания, та же Сирия) занимают незначительную территорию, так 
что вся страна может простреливаться и без захода в её воздушное пространство и где постоянно 
поддерживается состояние близкое к войне, такая практика обыденна.

Кроме того, полёт разведчика RF-4E (созданного на базе истребителя F-4 «Фантом»), в условиях 
существующей напряжённости был явно провокационным. Такой полёт мог однозначно трактоваться как 
попытка вскрытия системы ПВО. Наконец, если бы Сирия не отреагировала, то самолёты могли начать 
летать стаями.

С моей точки зрения, действия Сирии были абсолютно правильны, оправданы и адекватны ситуации. 
Провокации должны жёстко пресекаться. Желающий повоевать повод к началу боевых действий всегда 
найдёт. Единственный способ, в таких условиях, предотвратить агрессию или заставить потенциального 
агрессора задуматься — продемонстрировать готовность к немедленному ответу. Иначе, провокации 
и переговоры о провокациях, позволят потенциальному агрессору получить позиционное преимущество 
и затем атаковать практически безнаказанно. Кроме того, отсутствие ответа на явную провокацию 
деморализует собственные вооружённые силы и, в конце концов, к началу реальной агрессии они уже 
готовы сдаваться. Достаточно вспомнить, что строгое выполнение всех предписаний о «бесполётных зонах» 
и «зонах безопасности» не спасло от прямой агрессии ни Югославию, ни Ирак, ни Ливию.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Самолёт, взлетевший с контролируемой США военной базы в Турции, был не гражданским, 
а разведывательной модификацией боевого «Фантома». Эти самолёты могут нести химическое 
и бактериологическое оружие, противорадарные ракеты и иные средства подавления ПВО. Не говоря уже 
о ракетах, наводимых по сигналу сотового, такой ракетой нашли президента Ичкерии Дудаева. Естественно, 
что, не ответив на автоматизированный код ПВО «Свой-Чужой» — самолёт был распознан как боевой 
не только по форме, но и по содержанию. И был немедленно сбит. И это было явно лучшим решением, чем 
поймать на Сирию неизвестную угрозу любого масштаба. То, что самолёт был один — не означает его 
слабости, над Хиросимой тоже был один самолёт, а чего ждать от союзников США, да ещё 
и с контролируемого аэродрома — никто не подскажет. Но США явно свойственны внезапность и коварство. 
Я не выдвигаю версий о новых видах электромагнитных бомб, поражающих компьютеры и связь 
на территории, сопоставимой с Дамаском, версий о возможном ударе мы прочтём ещё много. Главное что 
агрессор был сбит.

Теперь о Клинтон. Это турецкий самолёт обязан был обозначить себя и свои мирные намерения ещё 
до границы или же подать сигнал бедствия. Визг Клинтон сейчас доводит до хохота всех, кто служил 
часовыми в любых армиях мира, не говоря уже об имеющих представление о законах и традициях 
госграниц.

В Египте только что победила партия «братьев-мусульман», что через связи с Хезбаллой сближает Египет 
с Сирией, а главное — даёт пример мусульманам Турции, что тоже не прочь отодвинуть военную хунту 
от власти. И если Асад заручится поддержкой сил, способных влиять на Турцию, то Турции скоро будет 
совсем не до Сирии, ей уже туризм спасать придётся.

Андрей Давыдов, журналист:

Госсекретарь США Хиллари Клинтон осудила Сирию за «наглое и неприемлемое» уничтожение турецкого 
военного самолёта-разведчика RF-4E. Такого безоружного. А зачем самолёту-разведчику оружие? Тем 
более, если он проверяет боеготовность ПВО противника. Ну, вот проверили: ливийский сценарий 
с безнаказанными авианалётами — не катит. То, что на Анкару будут всячески давить, можно 
не сомневаться. Для «мирового сообщества» было бы очень удобно развязать интервенцию против Сирии 
под видом «нормальной войны» между соседями. Имеется в виду то «сообщество», которое 
«цивилизованно и приемлемо» бомбит другие страны.
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Вот только захотят ли турки снова таскать каштаны из огня для Запада? Наземная операция может дорого 
обойтись турецкой армии. ...

Роман Лискин, журналист:

Мнение США, тем более Хиллари Клинтон всегда необъективны, хотя бы потому, что она рассматривает 
аргументы лишь одной стороны. Без телеметрии полёта этого самолета, нельзя определить в какой зоне 
пилотирования он находился. Если он был над территорией Сирии, они просто обязаны были его сбить или 
принудить к посадке для ареста. Если он находился в международной зоне полётов, как утверждают власти 
США, то это ошибка сирийских ПВО. Судя потому, что комментариев от российской стороны не поступает, 
хотя телеметрия этого полёта в России естественно есть, то возможно, что самолёт был сбит 
в международной зоне полётов.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

Турция обвинила Сирию, что та сбила самолёт над международными водами в 24 км от берега. Однако, как 
выясняется сейчас, цель была поражена артиллерийской системой ПВО. Лучшие образцы таких типов 
вооружений, включая стволы комбинированных систем ПВО, имеют радиус поражения не больше 5 км. 
Территориальные же воды Сирии простираются в Средиземное море как минимум на 20 км. Тип 
боеприпаса, поразившего турецкий самолёт-разведчик, определить чрезвычайно легко по обломкам. Так что 
совершенно очевидно, Фантом сбили на законных основаниях.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Сирия имела право сбить чужой самолет, нарушивший её воздушное пространство. Однако турецкий 
самолёт не случайно оказался над территориальными водами Сирии. Возможно, Турция сознательно 
решила пожертвовать одним истребителем, надеясь, что США горячо её поддержат и используют этот 
инцидент как еще один повод для давления на Сирию. Ведь, если завтра война«, то Турция станет едва ли 
не главной ударной силой западной антисирийской коалиции.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Сирия защищает свой суверенитет, ничего она не нарушала. А вот США выступают в роли откровенного 
агрессора и провокатора. Радует, что не все в США одобряют военные действия без разрешения сената, 
чего активно добивается администрация Обамы.

Кирилл Мямлин, публицист:

Заявление Хиллари Клинтон о том, что «Соединенные Штаты осуждают этот наглый и неприемлемый акт 
в самых решительных выражениях», адекватно по смыслу тексту: «зачем, вы защищаете свой 
национальный суверенитет, когда должны нам просто сдаться и пасть ниц перед симулякром демократии, 
призванном отстоять власть глобального финансового капитала».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/26965.html

Россияне хотят узнать больше о деятельности Центробанка РФ
О существовании Центробанка знают или слышали две трети россиян, но оценить его работу может лишь 
26%. При этом каждый третий россиянин выражает желание больше узнать о деятельности ЦБ, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   26 июня социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ).

В основном о существовании Центробанка известно москвичам (61%), людям с высшим образованием 
(53%) и доходом свыше 20 тысяч рублей (47%).

Позитивных отзывов о деятельности банка в полтора раза больше, чем негативных. Так, по мнению 16% ЦБ 
работает хорошо, а 10% считают, что плохо. Ещё 26% ничего не знают о его работе, 15% с ответом 
затруднились, а 33% вопрос не задавался, так как они не знают о существовании Центробанка. При этом 
30% респондентов отметили, что хотели бы узнать больше о его деятельности.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26966.html

На Украине военнослужащих могут обязать заниматься сельским 
хозяйством: мнения
Украинские СМИ и блогеры бурно обсуждают новую инициативу министра обороны Украины Дмитрия 
Саламатина по реформированию воинских частей, в соответствии с которой военнослужащим предстоит 
осуществлять 78 новых видов хозяйственной деятельности. Военные будут заниматься разведением 
крупного рогатого скота, буйволов и домашней птицы; выпасом свиней, овец и коз; выращивание ягод, 
орехов и «других фруктов». Кроме скотоводства, воинские части будут выращивать зерновые и технические 
культуры, заниматься декоративным садоводством. На армейские части также возлагается продажа зерна, 
переработанного табака и комбикормов, оптовая торговля живыми животными.
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ИА     REX  : Насколько такая деятельность характерна для армий других стран?

Лев Вершинин, политолог:

Прозорливости украинских властей нельзя не отдать должного. В отличие от многих и многих, они, руганые-
переруганые, зрят в корень и всё понимают правильно.

Когда затормозит, остановится и рухнет всё, когда по шляхам побредут неведомо откуда и незнамо куда 
толпы беженцев, когда высшей ценностью станет неважно как раздобытая корка хлеба, а единственными 
островками стабильности — хорошо укреплённые городки с набитыми за счёт натурального хозяйства 
амбарами и сытым, вооруженным до зубов населением, вот тогда и поглядим, кто будет смеяться 
последним.

Юрий Юрьев, политконструктор:

В иных странах стараются не совмещать воинскую профессию и хозяйственную деятельность. Поскольку 
существует риск захвата политической власти военными, непосредственно или через подконтрольные 
партии.

Подобное совмещение было всё средневековье и именовалось «феодализмом», являвшимся системой 
монополий на насилие, земли, экономику и в совокупности — власть. А военные при принципе 
единоначалия и подчинения — это монополия.

Давно выяснено, что экономика развивается лучше при конкуренции. Даже если она именуется 
«социалистическое соревнование». А лучшая экономика стимулирует лучшую науку и лучшую армию. 
Если же учёные, студенты, рабочие и солдаты вынуждены «ехать на картошку», то мы это уже проходили. 
Все отстают от международной конкуренции, требующей профессионализма. А картошку — пусть комбайн 
собирает.

Есть ещё одна проблема во всём этом «заробитчанстве». Воин защищает Родину во всей 
её себестоимости, и если посчитать, то получится, чуть ли не миллионы долларов на призывника, как 
объект его защиты. А его хотят отдать в кабалу местному феодалу в погонах, который будет на его горбу 
и за копейки делать личный капитал под видом государственного, а в итоге воин станет рабом, не сможет 
защищать страну, а заработает лишь болезни от перегрузки. Всё это уже было в позднем СССР и все 
помнят его судьбу, а также желание военных и их коллег его защищать. Украина идёт по стопам позднего 
СССР.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Я в некотором недоумении от инициатив министра. Вообще-то, любая армия должна в первую очередь 
воевать, а в мирное время повышать свою боевую подготовку и выполнять задания командования 
в условиях приближённых к боевым. Например, можно и нужно привлекать армию к ликвидации 
последствий катастроф и стихийных бедствий, участию в контртеррористических операциях, и т.д., 
но крутить хвосты крупному и мелкому рогатому скоту армия не должна!

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Советской армии хозяйственная деятельность была свойственна, хотя и в меньших масштабах. Кроме того, 
партийные органы на территории дислокации частей часто принуждали командиров посылать личный 
состав на гражданские предприятия для выполнения разных несвойственных армии работ: от уборки 
урожая и благоустройства городской территории до сборки тракторов на конвейере. В армиях иностранных 
государств, насколько мне известно, такое не практикуется.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/26967.html

В московском бале выпускников примут участие 3,5 тыс. студентов
28 июня в Государственном центральном концертном зале «Россия» в Лужниках пройдет традиционный 
студенческий бал выпускников. По данным пресс-службы Департамента образования города Москвы, в 2012 
году в мероприятии примут участие 3,5 тыс лучших выпускников вузов и средних профессиональных 
заведений столицы, сообщает корреспондент ИА     REX  .

На бал «Цветы Москвы-2012» приглашены студенты в возрасте от 19 до 23 лет, с отличием закончившие 
учебные заведения города. Представители департамента вручат участникам мероприятия памятные призы 
и дипломы за победы в учёбе, общественной, творческой и спортивной жизни.

Также приглашённых на бал ждёт насыщенная культурная программа. Перед выпускниками выступят 
солисты известных музыкальных и театральных коллективов, запланирована специальная танцевальная 
программа. Мероприятие будет транслироваться на нескольких светодиодных экранах, установленных 
в зале. «Выпускной бал „Цветы Москвы-2012“ — одно из ключевых социально-значимых городских 
мероприятий, важнейшее событие в жизни московского студенчества. Цель праздника — поздравить 
выпускников вузов и колледжей с успешным завершением учебы и подарить им грандиозное шоу, заряд 
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бодрости и положительных эмоций», — отметили в деепартаменте.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26968.html

Путь арабских стран к демократии – лежит через исламизм?: Давид 
Эйдельман
Второй тур президентских выборов в Египте, состоявшийся 17 июня, выиграл кандидат от «Братьев-
мусульман» Мухаммед Мурси, получивший 51,7% голосов.

Конкурент Мурси, кандидат от пришедшей к власти после падения Хосни Мубарака военной хунты Ахмед 
Шафик уже признал своё поражение. Таким образом, демократизация Египта привела к власти исламиста, 
несмотря на оптимистические прогнозы американских и европейских комментаторов, журналистов, 
политологов и политиков. Избрание кандидата от «Братьев-мусульман» отметили и в Палестине 
оружейными залпами. «Это исторический момент, новая эпоха в истории Египта», — заявил один 
из лидеров движения ХАМАС Махмуд аз-Захар.

Ситуацию в Египте прокомментировал эксперт ИА     REX   израильский политтехнолог Давид Эйдельман.

Полтора года назад в интервью «Цветные революции — процесс перераспределения власти внутри элит» 
Эйдельман указал «Братьев-мусульман» в качестве наиболее вероятных претендентов на получении 
власти в Египте. «„Братья-мусульмане“ — пока не являются ведущей силой, они практически проспали 
революцию — были к ней так же мало готовы, как и сам режим, поэтому, сегодня они лишь пассажиры 
на палубе, а не капитаны корабля. Обратите внимание на отсутствие у демонстрантов в Египте, так же как 
в Тунисе, исламских лозунгов. Хотя, понятно, что если ситуация и дальше будет ухудшаться, то „Братья-
мусульмане“ будут усиливаться. Большевики не делали февральскую революцию, но захватили власть 
в октябре» — говорится в интервью.

ИА REX: Мы беседовали о египетской революции в начале февраля прошлого года. 
Вы высказывали опасения, в то время как большинство западных политологов видели события 
на площади Тахрир исключительно оптимистично. Чем, по вашему мнению, были вызваны 
их ошибки?

В последний год мы были свидетелями высокомерия комментаторов и экспертов, которые совершенно 
не понимают арабский мир, совершенно не понимают того, что происходит в конкретных странах, но вовсю 
танцуют от собственных печек. Достаточно посмотреть на то, как западные СМИ видели в бывшем главном 
атомщике претендента на первую должность в египетском государстве. А Эль-Барадей — в той ситуации 
был просто ходячий анекдот. Поскольку речь ид`т о человеке, прожившем большую часть жизни в Европе 
и которого в Египте почти не знают. Надо понимать, что сама «арабская весна» стала полнейшей 
стратегической неожиданностью. И мне непонятно, почему эксперты, которые не могли предвидеть события 
с такой поспешностью взялись делать дальнейшие прогнозы и выставлять оценки. Любые исторические 
параллели с западноевропейскими, российскими, латиноамериканскими революциями и переворотами — 
могут ввести в заблуждение. Все подобные сравнения — это только парадигмы, в которых нам легче 
рассматривать арабские события. Это наши ориентиры, наша умозрительная карта. Но карта местности — 
это, как мы знаем, ещё не местность. 

ИА REX: Либеральные партии Египта уже объявили победу исламиста то ли поражением, то ли 
предательством американского внешнеполитического курса.

Перемены на Ближнем Востоке меняют региональные правила игры, резко осложняя дело для 
американской дипломатии. Несмотря на стремление освободиться от диктаторских режимов, 
антиамериканские настроения в арабском мире усилились. Администрация США с трудом маневрирует. 
Двойственность американской позиции объясняется непредсказуемостью ситуации. Тоже было в прошлом 
году. Посудите сами, это очень трудно, когда с одной стороны нужно подтвердить свою неизменную 
поддержку режима Хосни Мубарака, который в течение долгого времени был проводником американских 
интересов в регионе, но согласиться с требованиями протестующих.

ИА REX: Можно ли считать, что вина за произошедшее в Египте лежит на вечном американском 
требовании «демократизации»?

У американцев по отношению к Ближнему востоку два самых любимых слова — это «стабильность» 
и «демократизация». Но эти слова лозунги в определённый момент противоречат друг другу. «План 
демократизации Большого Ближнего Востока», выдвинутый в своё время администрацией Буша — 
не сработал.

ИА REX: Смогут ли США, оказывающие военную и финансовую помощь Египту, удержать под 
контролем новый исламистский режим?

В отношении арабского мира США должны сейчас позиционировать себя не как глобального мирового 
всадника, у которого есть свои клиенты на Ближнем Востоке, а как часть Запада. Америка пытается сама 
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всё держать под контролем, а это ей уже не по силам. Вспомните, что даже в борьбе с терроризмом, меры, 
принятые после 11-го сентября были крайне неэффективны, а иногда просто топорны. Например, есть 
очень интересная история с один из банков, который использовала Аль-Каида для перевода средств. 
Заподозрив и начав расследование, американцы не поделились информацией о расследовании 
с европейскими странами, где были филиалы банка. А в результате, пока шло расследование, материнская 
компания банка стала пустышкой, самоликвидировавшись в Лихтенштейне.

ИА REX: Что следует ожидать от Мурси в ближайшее время? Так ли страшен исламист, как его 
представляют?

Прежде всего, ближайшее политическое будущее в Египте будет определяться взаимоотношениями 
«Братьев-мусульман» с Высшим военным советом. Движение «Братья-мусульмане», членов которого ранее 
преследовали и сажали в тюрьму, теперь отправит одного из своих лидеров в президентский дворец. Как 
вели себя «Братья-мусульмане» в оппозиции — мы знаем. Как они будут вести себя во власти? Это нам 
пока неизвестно. Иногда радикалы, придя к власти, становятся, хотя бы на время, такими зайчиками. Мурси, 
став президентом, в первую очередь, должен будет озаботится корректировкой своего имиджа. Можно 
напомнить, что Мурси учился в США, 2 из 5 его детей имеют американское гражданство. Ему придётся 
выстраивать отношения с США, с другими странами Запада, с арабскими государствами. Скорее всего, 
он попытается добиться возобновления отношений между Египтом и Ираном, которые прервались более 
тридцати лет назад. Он не может сразу отказаться от мира с Израилем, поскольку это немедленно приведёт 
к прекращению американской помощи. Правительство Израиля настроено на сотрудничество с новым 
президентом Египта. Об этом сообщил сегодня премьер-министр нашей страны Биньямин Нетаниягу. 
Короче, скорее всего, Мурси придётся лавировать и сулить серьги всем сёстрам.

ИА REX: Можно ли надеяться на стабилизацию обстановки в регионе в обозримом будущем?

Возможно, что потребуются годы, чтобы ситуация в регионе стабилизировалась. Может быть, что 
потребуются десятилетия, чтобы арабские страны, которые отказались от прежних режимов, выработали 
для себя новые государственные формы. Возможно, что, будучи диалектиками, мы должны признать, что 
путь арабских стран к демократии — лежит через исламизм. Любые прогнозы о том, каким будет этот Новый 
Ближний восток — не более чем спекуляции.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/26969.html

Министр культуры может высказывать мнение о фильмах, 
показываемых на гостелеканалах: мнения блогеров
Административно-креативные круги, отстаивающие своё эксклюзивное право демонстрировать якобы 
исторические фильмы на государственных федеральных телеканалах под лозунгом «государство не должно 
решать за народ, что показывать по ТВ», объявляют мнение тысяч граждан ничтожным, а мнение министра 
культуры РФ Владимира Мединского о фильме «Служу Советскому Союзу» — вмешательством в культуру.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Может ли министр культуры высказывать мнение о фильмах, показываемых 
на гостелеканалах?».

Результаты опроса по теме «Может ли министр культуры высказывать мнение о фильмах, показываемых 
на гостелеканалах?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, это тоталитаризм 162 12%

Да, может 1069 76%

Трудно ответить 87 6%

Свой вариант ответа 90 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Наталья Натальина:

Это самая настоящая идеологическая диверсия: в стране победителей в памятный день показывать фильм, 
искажающий историю. У меня отец прошел ВОВ от 41 до 45 и в Берлине праздновал победу. Много говорит, 
всего было, но победу завоевали именно патриоты из нормальных русских мужиков, и таких было немало. 
А ФСБ, очевидно, забыло, что бывают и «холодные» войны.

Сергей Петров:

Если министр культуры будет молча пропускать появление таких «шедевров» как фильм «Служу 
Советскому Союзу» — то зачем он вообще нужен?! Тем более появление на телевизионных каналах, 
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существующих впрямую, или опосредовано на бюджетные деньги, фильмов, направленных на очернение 
и искажение истории страны. Министр представляет государство, которое владеет «Газпромом», а тот 
в свою очередь — хозяин НТВ. А раз так, то министр имеет полное право (как представитель конечного 
владельца канала) принимать решение о том, что показывать на нём, а что — слить в канализацию.

Альфред Немлихер:

Нас, пожилых людей, такими фильмами не испортить. И историю мы знаем не по этой поганке. Молодёжь 
жалко. Вырастет полностью оболваненное поколение. Это называется «идеологическое вредительство». 
И спрос за это с того же министра культуры. На зарвавшихся киношников нету Фурцевой.

Георгий Моричев:

Меня поражают нынешние «судьи», которые должны за нас решать, что нам показывать и что 
не показывать. Кто из них знает ВОВ не по «картинкам». Они участвовали в ней? Годами сидели в архивах? 
Обладают способностью проанализировать и собрать воедино все события и факты? Правда о войне ещё 
завуалирована ложью и фальшью писателей, историков, мемуарами и прочими воспоминаниями «героев». 
Отдать нужно должное, что очень много написано талантливых произведений русскими писателями. Архивы 
скрывают от нас всю эту величайшую трагедию народа. Именно скрывают: непрофессионализм 
полководцев, их глупость и безалаберность, просчёты и подчас холуйство перед хозяином, Почему полегли 
миллионы солдат страны, которая обладала военной мощью в несколько раз превосходящей Германию? 
Нельзя кощунственно относиться к памяти наших героев? И к нам людям. Мы не такие глупые, посмотрим 
этот фильм и разберемся.

Добавим, что опрос проводился с 20 по 25 июня. В нём приняли участие 1408 блогера, оставивших 339 
комментариев по теме опроса.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26970.html

Предложения по формированию парламента ЕврАзЭС будут 
подготовлены в 2012 году
Предложения о создании парламентского измерения Евразийского экономического союза будут 
подготовлены в течение ближайших месяцев. Об этом заявил спикер Государственной Думы России Сергей 
Нарышкин во время встречи с руководством белорусского парламента, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По мнению Сергея Нарышкина, данный парламент должен формироваться путём прямых выборов.

«Я большой сторонник евразийской интеграции, и я верю в успешный проект парламентского измерения 
евразийской интеграции», — сказал он, на встрече со студентами и профессорско-преподавательским 
составом Академии управления при президенте Белоруссии.

На встрече с руководством белорусского парламента Сергей Нарышкин также заявил, что процесс создания 
Евразийского парламента сейчас движется.

«Мы с казахстанскими партнёрами приняли решение о создании рабочей группы по формированию 
дорожной карты парламентского измерения будущего Евразийского экономического союза. Уверен, что 
в течение нескольких месяцев мы сможем подготовить предложения президентам о том, каким образом 
будет формироваться парламентское измерение», — отметил спикер Госдумы РФ.

«Уже начал работать механизм рабочей группы, цель которой — создать „дорожную карту“ перехода 
от Межпарламентской ассамблеи ЕврАзЭС к Евразийской межпарламентской ассамблее, а потом 
и к полноценному парламентскому органу, то есть к Евразийскому парламенту», — добавил он.

Отметим, что 26 июня в Минске было заключено соглашение о сотрудничестве между нижними палатами 
белорусского и российского парламентов.

Документ предусматривает содействие сторон развитию парламентской составляющей в Евразийском 
экономическом союзе. Кроме того, парламентарии будут активно использовать совместную работу в рамках 
парламентских структур СНГ в целях расширения интеграционных процессов со стратегическими 
партнёрами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26971.html

Не смешите! Демократия - это сказки для взрослых: Герман Греф
В рамках Петербургского экономического форума состоялся деловой ланч «Сбербанка», в ходе которого 
выступил его глава Герман Греф. Он высказал в своём монологе опасения по поводу того, что власть 
может оказаться в руках граждан, а потом пустился в рассуждения о Каббале, конфуцианстве и буддизме.

«Вы говорите страшные вещи», — сказал Греф участникам дискуссии. — «Вы предлагаете передать власть, 
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фактически, в руки населения». Он выразил опасения на счёт того, что как только «люди поймут основу 
своего я — управлять ими, манипулировать, станет чрезвычайно тяжело».

«Как жить, как управлять таким обществом, где все имеют равный доступ к информации, все имеют 
возможность судить напрямую, получать не препарированную информацию, получать её не через 
обученных правительством аналитиков, политологов и огромные машины спущенных на головы СМИ? Как 
в таком обществе жить? Мне от ваших рассуждений становится страшновато, честно говоря», — признаётся 
Греф. 

ИА     REX  : Ему уже сейчас страшно жить... А ещё страшнее будет, когда интернет будет в каждой семье 
и телевидение потеряет влияние?

Кирилл Мямлин, публицист:

Публичный сеанс саморазоблачения — про каббалу, которая помогает манипулировать населением, 
и боязнь «избранной страты потерять возможность для манипулирования» — это что-то из серии 
выступлений незабвенной Валерии Ильиничны Новодворской. Ещё несколько таких интервью, да наложить 
их на заявления Федорова... так и до публичных расправ над «истеблишментом» доведут. По идее, 
«в скандальном сеансе саморазоблачения» Германа Грефа, где он, нисколько не стесняясь, говорит, что 
нынешний режим и его лично больше всего пугает «передача власти населению», ничего нового нет. 
Но я бы хотел поблагодарить Германа Грефа за то, что он публично озвучил то, о чём все смутно 
догадывались.

Мы прекрасно знаем, что ещё в 1975 году на Западе появился принципиально важный доклад — «Кризис 
демократии», написанный Хантингтоном, Крозье и Ватануки по заказу «Трёхсторонней комиссии» 
(и который, кстати, так и не был переведен на русский). В докладе под «кризисом демократии» понималась 
угроза отстранения от управления капиталистической верхушки, поскольку против неё начинает работать 
сама демократия и welfare state (социальное государство). В докладе указывалось, что «угроза 
демократическому правлению в США носит не внешний характер», её источник — «внутренняя динамика 
самой демократии в высокообразованном, мобильном обществе, характеризующемся высокой степенью 
(политического) участия».

На основании этого был сделан и вывод: необходимо способствовать невовлечённости (noninvolvement) 
масс в политику через развитие апатии. Т.е. демократию, как способ организации власти, предполагалось 
умерить — в том числе через мнение экспертов: «Во многих случаях необходимость в экспертном знании, 
превосходстве в положении и ранге (seniority), опыте и особых способностях могут перевешивать 
притязания демократии как способа конституирования власти».

Таким образом, угрозой «демократии» для капиталистической элиты в докладе «Трёхсторонней комиссии» 
названы: сама демократия, высокообразованное общество и высокая степень политического участия масс 
в управлении. Рецептом сохранения власти капиталистической элиты являются: невовлечённость масс 
в политику, разрушение социального государства, развитие апатии и дебилизация населения, создание 
прикормленной экспертократии.

Собственно, всем этим «проверенным рецептам» и пользуется сегодняшняя власть России: максимально 
отстраняя народ России от власти, которая принадлежит ему по Конституции; социальное государство 
разрушается с каждой «новой инициативой» власти, апатию развивают перманентной трансляцией передач 
про наркоманов и преступников, извращая нашу историю. Дебилизации подрастающего поколения 
способствуют те же «развлекательные программы», а также Болонская система и ЕГЭ (вспоминая 
пресловутое интервью Грефа — тезис «отказа от желаний, поскольку нет способов быть счастливыми», — 
упирая именно на «экономические способы достижения счастья»); экспертократия, управляющая 
экономическим сектором правительства, сосредоточилась в ВШЭ и РЭШ, характерными своими тесными 
связями с Госдепом.

Итак, Герман Греф проговорился — каббала. Именно этой «науке жизни», и «искусству скрытого 
управления», поклоняется сегодня нынешний «оккупационный истэблишмент», практикуя 
её на «населении», которого, одновременно страшно боится.

Почему «оккупационный»? — достаточно вспомнить недавнее откровенное заявление члена Высшего 
Политического Совета «партии власти» Федорова — «Россия — оккупированная страна, ежегодно 
мы платим в казну США дань — порядка 200-300 миллиардов долларов, что соответствует полному 
налогообложению в России. Весь частный бизнес в России, кроме мелкого и среднего, обязан 
регистрироваться в иностранной юрисдикции, это правило установлено американцами ещё с 1990-х годов. 
Центральный банк России отделён от государства, подлежит Нью-Йоркской судебной юрисдикции. То есть, 
он может судиться с правительством России в Нью-Йорке. Все партии сидят на грантах, сами правила 
их формирования придумали американцы. Американские советники в 1991 году подбирали будущих 
олигархов и раздавали им советское имущество с определённым условием. Власть управляется через 
механизм коррупции. Решать её нам запретили американцы. За 20 лет российские элиты стали 
американскими. Реально страной управляют российские ненациональные элиты. Наша государственная 
система работает на государство под названием США. Им создано и на него работает», — отмечает депутат. 
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Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

В принципе Герман Греф не сказал ничего такого, чего мы не знали бы о власти и её высших эшелонах 
раньше. Народ по Конституции является единственным носителем власти, что на практике означает 
лишь то, что народ может выбирать, какого цвета и веса ярмо он позволит надеть себе на шею и даст 
взнуздать себя.

Греф откровенно сказал о том, чего желает власть: бесконечно манипулировать людскими массами, 
постоянно держать народ в жесточайшем повиновении, любыми способами оглуплять его и превращать 
в управляемое стадо, не давать людям возможности не только учиться, но и всячески препятствовать тому, 
чтобы они получали знания вне школ и институтов путём самообразования.

Доля народа по Грефу смиренно нести на своем горбу власть, давать себя обворовывать, работать 
не покладая рук без сна и отдыха, не заживаться на этом свете сверх отведённого ему властью времени, 
и быть полностью покорным власть имущим и властям предержащим. А о чём мечтает власть? Да только 
об одном, оставаться на шее народа всегда, передавать власть над ним по наследству и самое главное, 
не давать каждому отдельно взятому человеку возможности почувствовать себя хотя бы на минуту 
личностью. Чего боится эта власть? Только одного — подлинного народовластия, при котором люди, 
а не власти предержащие, будут решать, как им жить.

Лев Вершинин, политолог:

Дело даже не в том, что Греф плохо разбирается в том, чем иллюстрирует свою мысль. Бог с ним. Что-то 
где-то прочёл, и то хлеб. Главное, сама мысль, которую он иллюстрирует, предельно понятна. А заодно 
возникает и полное понимание причин внедрения педагогических новаций, о которых шла речь в этом 
телесюжете. Согласитесь, коллективный «г-н греф» ведает, что творит...

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Гламурный банкир начал выдавать страшные тайны, приправляя это действо дивным супчиком из Будды 
и Конфуция. Надо было видеть лица людей, слушающих о том, что, мол, власть населению давать никак 
нельзя, без манипуляций стадо разбежится, а, получив информацию и знания, внезапно поумнеет 
и перестанет кормить таких персонажей, как он сам. До того страшно сделалось Герману Грефу, что 
аж стёклышки в золотой оправе вспотели. Кошмарный ужас обуял человека от осознания перспективы 
остаться один на один с народишком, который спит и видит беду какую-нибудь сотворить! Вот и решил 
банкир правдой товарищей по накоплению напугать.

Ефим Андурский, правозащитник:

Герман Греф допускает ошибку в постановке задачи, полагая, что обществом надо управлять. Допускает 
ошибку и Владимир Путин, утверждающий, что государство должно вести диалог с обществом. Путин 
не понимает неуместность диалога раба с господином. Надеюсь, что российское общество рано или поздно 
вступит в свои права господина по отношению к своему государству. И чем просвещённее будет это 
общество, тем сложнее будет им манипулировать.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/26972.html

Виталий Мутко не будет претендовать на пост главы РФС
Всю футбольную систему в России требуется поставить «на нормальные рельсы», поскольку в этом 
вопросе нет ясности и единства, примером чему может послужить переход на систему «осень-весна». 
Об этом заявил министр спорта Виталий Мутко 26 июня в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Это личное решение Сергея Фурсенко. В принципе, я могу только сказать, что если итоги какого-то цикла 
стоят ниже поставленных задач, то руководитель федерации должен сделать выводы и назвать причины, 
разобраться. И если такие руководители федерации способны их исправить, мы будем помогать. Если 
он посчитал, что не сможет дальше работать, то его решение надо уважать. Налицо была функциональная 
неготовность сборной, физическая, методическая подготовка. К таким турнирам просто надо готовиться. 
Причина также и в другом — всё связано и с развитием футбола, с тем, куда он идёт. Нет ясности, единства 
в футбольной среде. Я говорил, что система „осень-весна“ совершенно не для России. На самом деле, 
решения должны быть логичными и понятными. А что говорить, если мы играли целых полтора сезона 
перед циклом Евро-2012. Есть вопросы, помимо конкретного матча. Сегодня и голландцы не вышли, 
и шведы, и одни из хозяев чемпионата — поляки, и есть много других причин. Футбол просто надо 
поставить на нормальные рельсы и объяснить, что мы делаем и куда двигаемся», — уверен министр.

По его мнению, над системной работой в сфере спорта должны трудиться не только функционеры, 
но и общество: «В 2005 году была конференция РФС, где приняли стратегию развития. Вся эта система 
должна работать. Государство готово поддерживать РФС. Мы единственная страна, которая имеет 
государственную программу развития футбола в стране. Инвестиции, которые мы готовы направить, вместе 
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со стадионами — это около 70 млрд рублей. Сегодня это интереснейшая работа, но тут нужно работать 
и объединять людей, общественность, работать не в угоду одному-двум клубам. Это всё тяжёлая, 
публичная работа».

Мутко считает, что сборная России по футболу — «неплохая» команда, но ей не хватило общей подготовки: 
«Думаю, что Сергею Фурсенко было нелегко, потому что со стороны было мощнейшее давление. 
Опубликуйте состав исполкома — вы поймёте, там всё российское правительство. Решение принято, его 
нужно уважать. Что делать дальше — это вопрос, который мы будем обсуждать. Времени у нас нет, команда 
у нас неплохая, просто мы её не очень хорошо подготовили. В целом, не вижу никакой драмы. Есть 
механизмы приведения к рулю руководителей, мы нормализуем ситуацию. Надеемся, что появится 
руководитель, который этим будет жить, будет это любить и заниматься этим с утра до ночи. Лично 
я ни на что не претендую. Я министр спорта. У нас впереди много задач, которые мне предстоит решать. 
Плюс есть решение президента о невозможности совмещения министрами двух должностей».

Напомним, 25 июня глава Российского Футбольного Союза Сергей Фурсенко объявил о своей отставке 
по собственному желанию. Накануне днём информация об отставке спортивного функционера уже 
просочилась в прессу. Сразу после отставки Фурсенко в СМИ стали активно обсуждаться кандидатуры 
на пост главы РФС. В числе потенциальных претендентов называлось большое количество имён — 
от бывшего спикера Госдумы Бориса Грызлова до зампреда правительства РФ Аркадия Дворковича.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26973.html

Россия сделает всё, чтобы осуждённые в Польше российские фанаты 
вернулись в Россию: Виталий Мутко
Нападение на российских болельщиков 12 июня в Польше является «спровоцированной акцией». Об этом 
заявил министр спорта Виталий Мутко 26 июня в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«Большинство болельщиков — нормальные люди и ведут себя достойно. Но то, что мы видели 12 июня — 
это спровоцированная акция. За принадлежность к России избивали, выскакивали из подворотен, и нашим 
соотечественникам приходилось укрываться. Но надо также сказать, что и сами мирно настроенные поляки 
укрывали нас», — признал Мутко.

Он признал, что осуждённых российских футбольных фанатов необходимо вернуть в Россию: «Мы будем 
делать всё, чтобы осуждённые ребята вернулись в Россию, а здесь уже смотреть и разбираться. 
Я не сторонник того, что у нас происходит: то, что зажигают файера — это очень плохо, но с другой 
стороны — мы все одна страна, это наши дети».

Как ранее сообщало ИА REX, директор московского Бюро по правам человека Александр Брод заявил 
о том, что фанатизм хулиганов, смешанный с     примитивным национализмом  , победить очень сложно. 
«Необходимо отметить, что и украинская, и польская сторона, как и российская, старались сделать всё 
возможное, чтобы избежать столкновений. Но, к сожалению, при всём желании это пока остаётся 
невозможным — фанатизм хулиганов, смешанный с примитивным национализмом, победить очень сложно. 
Возможно, требуется серьёзное обсуждение этой проблемы на уровне властей тех стран, где проходят 
футбольные чемпионаты, футбольных клубов, общественных организаций, поиск решений для снижения 
рисков», — сказал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26974.html

До конца года может быть принят закон о подготовке к Чемпионату 
мира по футболу в России
Отрасль спорта сложно развивается, если раз в 2-3 года структура управления меняется. Об этом заявил 
министр спорта России Виталий Мутко 26 июня в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«За последние годы, с 1991 года, у нас произошла 17-я реорганизация. Очень сложно развивать отрасль, 
когда раз в 2-3 года структура управления меняется. В новой структуре правительства Министерство спорта 
сохранено, это показатель стабильности. Физическая культура и спорт становятся всё боле важной сферой. 
За последние годы мы построили до 13 тысяч спортивных сооружений, около 8,5 тысяч спортивных 
юношеских школ, 310 тыс штатных работников физкультуры и спорта, 14 вузов, ежегодно выпускаются 9 
тысяч выпускников, существует до 30 училищ Олимпийского резерва. У нас 20% граждан, которые 
регулярно занимаются физкультурой и спортом. Министерство спорта будет располагаться на Казакова, 17, 
это 14 гектаров территории земли, 24 тысячи квадратных метров. Помимо самого Министерства спорта, там 
будет также центр сборов команд страны, будет работать НИИ физкультуры и спорта. Второй НИИ – в 
Петербурге, он займётся проблемами инвалидного спорта. На территории будет работать Федеральный 
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музей физкультуры и спорта, мы его воссоздали. Базовый музей отечественного спорта у нас есть, а 
название «Олимпийский» мы ему добавить всегда сможем», - заверил Мутко.

Он сообщил о том, что каждый из его заместителей будет заниматься своей отдельной задачей в сфере 
спорта: «Минспорта будет содержать в структуре 5 заместителей министра. Юрий Нагорный назначен 
одним из замов, он будет заниматься вопросами зимних видов спорта, и многими другими вопросами. 
Второй зам – Павел Колобков, который занимается проблемами летних видов спорта, неолимпийских видов 
спорта, и другими. Появится заместитель, который будет работать над вопросами в области физкультуры и 
спорта, и ещё один зам займётся аналитикой, статистикой, пропагандой физкультуры и спорта. У нас есть 
сегодня 11 тренировочных центров. Будет 9 департаментов. Могу сказать, что в этом году мы возродили всю 
линейку спартакиад. Мы должны в этом году как минимум принять закон о подготовке к Чемпионату мира по 
футболу-2018, как максимум – приступить к созданию 4 стадионов, и этим надо заниматься. Сегодня мы 
приняли все программы по 14 вузам. Ежегодно мы направляем на работу с вузами и их развитие  до 2 млрд 
рублей. Каждый вуз будет иметь программу развития. У нас на столе проект закона по взаимодействую с 
федерациями».

Как ранее сообщало ИА REX, Виталий Мутко также заявил о том, что всю футбольную систему в России 
требуется поставить «на     нормальные рельсы»  , поскольку в этом вопросе нет ясности и единства, примером 
чему может послужить переход на систему «осень-весна». «Всё связано и с развитием футбола, с тем, куда 
он идёт. Нет ясности, единства в футбольной среде. Я говорил, что система „осень-весна“ совершенно 
не для России. На самом деле, решения должны быть логичными и понятными. А что говорить, если 
мы играли целых полтора сезона перед циклом Евро-2012», - посетовал он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26975.html

Виталий Мутко: «Нашим основным соперником на Олимпиаде станет 
Великобритания»
Министр спорта России призвал болельщиков быть реалистами и не рассчитывать на победы 
в олимпийских дисциплинах, которые «даже невозможно выговорить». Об этом сам министр спорта России 
Виталий Мутко заявил 26 июня в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«На сегодняшний день у нас в Лондоне будет разыгрываться 302 комплекта медалей по 37 видам спорта. 
К сожалению, мы не отобрались в ряде дисциплин и недобрали лицензий. На сегодня мы имеем около 
400 спортсменов. Мы сохраняем позиции летных видов спорта. Мы рассчитываем на гимнастику, борьбу, 
спорт, синхронное плавание, лёгкая атлетика. Мы рады, что возвращает традиции наша тяжёлая атлетика, 
спортивная гимнастика. Мы рассчитываем на место в призовой тройке, но думаю, что Америку и Китай нам 
не догнать. Думаю, что у тех же США 16-17 медалей гарантированы, как и у Китая, а у нас это число 
составляет примерно 3 медали. Могу сказать, что нашим основным соперником станет Великобритания 
и Германия. Нам будет крайне сложно. Диапазон медалей одинаковый. В целом, надеюсь, что команда 
выступит успешно. Это спорт, и наш результат будет общим для системы развития подготовки, общей 
системы спорта. Мы уже сейчас должны создавать программу лет на 10», — подчеркнул он.

Министр отметил важность составления стандартов для детских спортивных школ: «Отсутствие 
материальной базы в системе подготовки является серьёзной проблемой. С 2014 года Минспорта берёт 
на себя составление стандартов для детских спортивных школ. Мы вынуждены вести работы вручную. 
Важно финансирование системы соревнований, селекция и отбор. Важно создание учреждений спортивной 
подготовки. Думаю, если мы успеем всё это сделать, то после чемпионата в Бразилии у нас не будет 
никаких проблем. Уровень физкультуры в разных регионах очень разнится. Мы внесли критерии оценки 
работы по спорту в регионах.

По мнению Мутко, нельзя завышать свои ожидания на международных соревнованиях: «Есть связь между 
работой министра и результатом команд. Но мы должны правильно себя оценивать. После Ванкувера 
я слышал такие суждения. В Ванкувере мы могли получить ещё 2 медали. Но почему мы начали себя 
бичевать? Хотели в кёрлинге выиграть? Я выговорить не могу половину дисциплин, а мы хотим там 
выиграть! Что ж вы правду себе не скажете? Нельзя завышать свои ожидания. Мы будем бороться, и если 
мы займём 4 место, это не будет трагедией, потому что мы всё прекрасно и реально понимаем. Надо просто 
делать выводы».

Как ранее сообщало ИА REX, Виталий Мутко также заявил о том, что отрасль спорта сложно развивается, 
если раз в 2-3 года структура управления меняется. «За последние годы, с 1991 года, у нас произошла 17-я 
реорганизация. Очень сложно развивать отрасль, когда раз в 2-3 года структура управления меняется. 
В новой структуре правительства Министерство спорта сохранено, это показатель стабильности», — 
отметил он.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26976.html
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Настала очередь России решать социальные проблемы Союзного 
государства
Ряд вопросов социального страхования граждан Союзного государства остаются нерешёнными. Об этом 
сообщила зампредседателя комиссии Парламентского собрания Союза Белоруссии и России 
по образованию, науке, культуре и гуманитарным вопросам, Антонина Морова 26 июня в Минске 
на заседании комиссии Парламентского собрания Союза Белоруссии и России по социальной политике, 
науке, культуре и гуманитарным вопросам, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По словам Антонины Моровой, существующие проблемы касаются граждан одного государства-участника 
СГ, временно пребывающих на территории другого государства.

В Белоруссии для временно пребывающих и работающих российских граждан предусмотрена возможность 
добровольного пенсионного и социального страхования. По заявлению работника — россиянин его 
работодатель обязан отчислять на него страховые взносы. За счёт этих взносов работнику формируется 
пенсия, выплачиваются социальные пособия. Плановая медицинская помощь оказывается российским 
гражданам в том же порядке, что и белорусам.

В России для временно пребывающих белорусских граждан обязательное социальное страхования 
не предусмотрено. В результате российский работодатель не оплачивает белорусскому работнику 
больничные листы, не выдаёт пособия на детей и другие социальные выплаты.

Обязательное пенсионное страхование в России для временно пребывающих иностранных граждан 
введено только с 1 января 2012 года. С 2002 по 2009 год временно пребывающие иностранцы не считались 
застрахованными, поэтому уплаченные работодателем взносы на их пенсионное страхование, 
не учитывались. В итоге стаж работы белоруса в России с 2002 по 2011 год в статусе временно 
пребывающего не признаётся в качестве трудового (страхового) стажа для начисления пенсии.

Медицинское страхование временно пребывающих иностранцев в России не предусмотрено, поэтому полис 
обязательного медицинского страхования им не выдаётся. Соглашение 2006 года о порядке оказания 
медицинской помощи предоставляет временно пребывающим и работающим в России белорусским 
гражданам право получения плановой медицинской помощи за счёт средств бюджетов субъектов 
Федерации.

На практике плановая медицинская помощь оказывается временно пребывающим и работающим в России 
белорусским гражданам, только если они включены в территориальную программу государственных 
гарантий оказания гражданам России бесплатной медицинской помощи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/26977.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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Email: info@iarex.ru
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